
 

 

La conjugaison du présent du subjonctif 
 

 
- Je suis heureux que vous soyez ici maintenant. 
- Il aimerait beaucoup que vous veniez dîner demain soir. 
- Elle doute qu’il puisse lui venir en aide. 
 

Le présent du subjonctif se forme très simplement à partir du présent et de l’imparfait de l’indicatif. 

Exemple du verbe prendre 

La base est la troisième personne du pluriel du présent de l’indicatif du verbe. Ils/elles prennent 

On supprime le “nt” final. prenne(nt) 

On obtient la première personne du présent du subjonctif. que je prenne 

Les terminaisons des 3 personnes du singulier du présent du subjonctif sont  
toujours identiques à celle des verbes du premier groupe au présent de l’indicatif : 
 … e - … es  -  … e 

que tu prennes 
qu’il prenne 

Les 1ère et 2ème personnes du pluriel sont identiques à l’imparfait de l’indicatif. 
que nous prenions  
que vous preniez 

La 3ème personne du pluriel du présent du subjonctif est identique à la 3ème personne 
du pluriel du présent de l’indicatif. 

qu’elles/qu’ils  prennent 

Il n’existe que 9 verbes faisant exception à cette règle : être - avoir - faire - aller - 
vouloir – pouvoir - savoir - falloir - valoir 

 

 
 

Être Que je sois – que tu sois – qu’il soit – que nous soyons – que vous soyez – qu’ils soient 

Avoir Que j’aie – que tu aies – qu’elle ait – que nous ayons – que vous ayez – qu’elles aient 

Faire Que je fasse – que tu fasses – qu’il fasse – que nous fassions – que vous fassiez – qu’elles fassent 

Aller Que j’aille – que tu ailles – qu’elle aille – que nous allions – que vous alliez – qu’elles aillent 

Vouloir Que je veuille – que tu veuilles – qu’il veuille – que nous voulions – que vous vouliez – qu’elles veuillent 

Pouvoir Que je puisse – que tu puisses – qu’elle puisse – que nous puissions – que vous puissiez – qu’ils puissent 

Savoir Que je sache – que tu saches – qu’elle sache – que nous sachions – que vous sachiez – qu’elles sachent 

Falloir Qu’il faille 

Valoir Que je vaille – que tu vailles – qu’elle vaille – que nous valions – que vous valiez – qu’ils vaillent 

 
 
 
 

La subjectivité 
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Quelques exemples de verbes au présent du subjonctif : 

Jouer 

Présent de l’indicatif 
 

Elles joue(nt) 

Présent du subjonctif 

que je joue  
que tu joues  
qu’il joue  

que nous jouions  
que vous jouiez  
qu’elles jouent 

Finir 

Présent de l’indicatif 

 
Ils finisse(nt) 

Présent du subjonctif 

que je finisse  
que tu finisses  
qu’elle finisse 

que nous finissions  
que vous finissiez  
qu’ils finissent 

Venir 

Présent de l’indicatif 

 
Elles vienne(nt) 

Présent du subjonctif 

que je vienne  
que tu viennes  
qu’il vienne 

que nous venions  
que vous veniez  
qu’elles viennent 

Attendre 

Présent de l’indicatif 

 
Ils attende(nt) 

Présent du subjonctif 

que j’attende  
que tu attendes  
qu’elle attende 

que nous attendions  
que vous attendiez  
qu’ils attendent 

Boire 

Présent de l’indicatif 

 
Elles boive(nt) 

Présent du subjonctif 

que je boive  
que tu boives  
qu’il boive 

que nous buvions  
que vous buviez  
qu’elles boivent 

Voir 

Présent de l’indicatif 

 
Ils voie(nt) 

Présent du subjonctif 

que je voie  
que tu voies  
qu’elle voie 

que nous voyions  
que vous voyiez  
qu’ils voient 

 
 

Résoudre 

Présent de l’indicatif 
 

Elles résolve(nt) 

Présent du subjonctif 

que je résolve  
que tu résolves  
qu’il résolve 

que nous résolvions  
que vous résolviez  
qu’elles résolvent 

 
 
 
 
 
 

Les verbes du 1er groupe aux 3 premières personnes du singulier et à la troisième personne du pluriel, sont identiques au 
présent de l’indicatif et au présent du subjonctif. 
- L’étudiante étudie avant l’examen. (Présent de l’indicatif) 
- Le professeur recommande que l’étudiante étudie avant l’examen. (Présent du subjonctif) 
 

- Le français est une langue qu’ils parlent couramment. (Présent de l’indicatif) 
- Il faut qu’ils parlent chacun à leur tour. (Présent du subjonctif)   
 

Les verbes des trois groupes aux 1ères et aux 2èmes personnes du pluriel, sont identiques à l’imparfait de l’indicatif et au présent 
du subjonctif.  
- On m’a dit que vous acceptiez les chèques de voyage. (Imparfait de l’indicatif) 
- Il serait normal que vous acceptiez les chèques de voyage. (Présent du subjonctif) 
 

La troisième personne du pluriel des verbes des trois groupes (à part les 9 exceptions ci-dessus), est identique au présent de 
l’indicatif et au présent du subjonctif. 
- Les gens partent en vacances en juillet et en août. (Présent de l’indicatif) 
- Il est plus rare que les gens partent en vacances en novembre. (Présent du subjonctif) 
 

- Ils voient la Tour Eiffel depuis les fenêtres de leur hôtel. (Présent de l’indicatif) 
- Je doute qu’ils voient la Tour Eiffel depuis les fenêtres de leur hôtel. (Présent du subjonctif) 
 
… Pour ces raisons, on emploie le subjonctif, dans la plupart des cas de l’usage quotidien, sans le savoir ! 

 


